

# **„Wege der Freundschaft - Stationen der Städtepartnerschaft Neckargemünd – Evian-les-Bains**

## **Teil 5: Die ersten Vereinsbegegnungen**

### **MGV Sängerbund Einheit Kleingemünd und MGV Liederkranz Neckargemünd mit Harmonie Municipale Evian**

Die erste Begegnung zwischen diesen Vereinen fand anlässlich des Bohrermarktes 1969 statt. Die Gäste, unter der Leitung ihres Präsidenten, André Ducret und ihres Vize-Präsidenten Noel Clerc, trafen am Samstagvormittag, 11:00 Uhr in Neckargemünd am Neckarlauer ein. Nach einem Begrüßungsständchen zogen alle gemeinsam durch die Hauptstrasse zum Gasthaus „Goldener Anker“. Dort stärkte ein gutes Essen die Weitgereisten; die wartenden Gastgeber der Vereine MGV Sängerbund Einheit Kleingemünd und MGV Liederkranz Neckargemünd nahmen dann ihre Gäste in Empfang und in ihre Obhut. Am Abend trafen sich alle wieder im großen Festzelt des Bohrermarktes, ein Erlebnis, das die Evianer Freunde nicht kannten. Am Sonntagvormittag begrüßte Bürgermeister K. Schieck die Gäste zum Frühschoppenkonzert im Festzelt und dankte den Gesangsvereinen für ihre Gastfreundschaft.

Die Gäste aus Evian boten ein ausgezeichnetes Konzert mit vorwiegend konzertanter Musik, die große Anforderungen an das musikalische Können der Musiker aus Evian stellte. Mit besonderer Sympathie wurden die jungen und ganz jungen Musiker und auch charmante Flötistinnen bedacht. Unsere Sängerfamilien freuten sich mit ihren Gästen und wünschten den Tag herbei, an welchem sie ebenfalls ein Konzert in Evian geben würden. Die Vereine hatten eine gemeinsame Sprache gefunden - die Musik.

Bis zum Jahre 1975 einschließlich erfolgten 4 Austausche im Rahmen der Partnerschaft.. Ab 1975 beteiligte sich der MGV Liederkranz nicht mehr an den Austauschen. Der MGV Einheit Kleingemünd hatte ab 1978 noch 6 Austausche, darunter befand sich ein erster Kontakt zu dem Chor „La Villanelle“ in Evian.

1986 wurde ein großes Partnerschaftswochenende in Neckargemünd organisiert, zu welchem die Harmonie Municipale und der Chor La Villanelle anreisten. 120 Gäste aus der Partnerstadt Evian waren angereist. Höhepunkt diese Wochenendes war ein Konzert des MGV Sängerbund Einheit Kleingemünd, der Harmonie Municipale und des Chores La Villanelle mit einem gemeinschaftlichen Abend im damals so genannten Reha-Zentrum. Leider wurden die Austausche nach 1990 aus vereinsinternen Gründen nicht weitergeführt. Die Harmonie Municipale ist seither ohne Partnerverein in Neckargemünd und stattete deshalb Neckargemünd nur noch wenige Besuche ab.



Auf dem Bild von der ersten Begegnung im Jahre 1969 sind zu sehen:  
v.l.n.r.: Heinz Bauer, Werner Baldauf, Marie-Luce Segura-Cachat, Colette Gaud, Noel Clerc.